

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Año XXXIX

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Núm 11 502

25 CENTIMOS 75
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES: (PAHO ADELANTADO)
Almería. Provincias, en trimestre. 1 50 pesetas
Extranjero. 10

Almería—Martes 8 de Febrero de 1898

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN
Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos núm. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana a 4 de la tarde.
ANUNCIOS.—40 cént. de pta. líneas en la 1.ª plana; 20 id. en la 2.ª y 10 en la 4.ª. (Para los suscriptores la mitad).

NUMERO SUAVITO 5 CENTIMOS
Teléfono núm 7

Vizcaino.

DENTISTA.

Paseo del Príncipe número 3, al lado de la Administración principal de Correos.

Gran depósito

de plantas de salón y jardín, de Antonio Alvarez, situado en los Depósitos del Agua (Barrio Alto) Almería.

Colección completa en frutales, naranjos y limoneros de Palermo. Surtido de rosales y claveles; construcción de jardines y decoraciones de salones a precios reducidos. Ramos, coronas y bouquet.

Venta de naranjos

EN REALIZACION.

En el Cortijo del Lavadero de Gador, propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet, se vende su acreditada planta de naranjos y limoneros de todas clases (de gran tamaño) inertos en pie de agrio, a tres reales cada uno, con rebaja de un tanto por ciento convencional engrandes pedidos.

Parraleros.

Ya llegaron los 477.000 puntales de hierro y quedan pocos. Alambres sueco belga y español a los fabulosos precios siguientes:

Número	Belga	Sueco	España
7	20.50	20.50	19.25
8	21	21	19.50
10	22	22	21
13	24.50	24.50	23.50
14	25.50	25.50	24

Almería 4 de Diciembre de 1897.—
JOSÉ RAMONERASO.

Los desagües.

De nuestro colega, «El Minero de Cuevas»:

«ALMAGRERA.

No ha sufrido interrupción este desagüe, desde nuestra revista anterior. Las dos máquinas instaladas en el anchurón, casi no cesan noche y día en elevar a la superficie tan inmensa cantidad de líquido, que apenas si la puede contener la amplia cuneta que cruza por los jardines para verterla en la rambla de Muleria. Se espera la llegada de una nueva y colosal caldera, que se ha de instalar junto a las otras, en el establecimiento del Artea, para poder hacer con ella más activa la marcha de las máquinas y por consiguiente más rápida la desecación. El local que ha de ocupar el generador, se halla convenientemente dispuesto, y concluidas todas las obras preliminares sobre las cuales se ha de fijar.

También se han hecho algunas obras de cimentación, para la construcción de hornos de fundición de hierros. Mejora es esta necesaria en un establecimiento que como el del Artea, tiene tanta importancia, pues careciendo de fundición para la confección de determinadas piezas expuestas a inesperados deterioros, no es posible en ciertas ocasiones realizar los servicios con la prontitud y esmero que las circunstancias precisan.

La baja de las aguas oscila entre 10 y 30 centímetros diarios, según la situación que ocupan las diferentes minas de la sierra, con relación a la distancia que las separa del establecimiento desagüador, y según también, la mayor ó menor potencia de los filones que cruzan sus respectivas pertenencias.

HERRERIAS.

Mas de 40 metros de cota vertical, mide ya la zona desecada en las minas que forman este centro industrial. Apesar de baja tan importante, en la casi totalidad de las minas aún no se pueden establecer trabajos de explotación, ni siquiera entrar en sus derruidas labores, porque la mayor parte de estas, aún se hayan dentro de la

región inundada. Esos 40 y pico de metros que cuenta el descenso del nivel del agua, están medidos en diferentes pozos de varias minas, y dentro de esa zona existe muy poco laboreo. Donde ahora se encuentra el nivel del agua, empiezan los grandes vacíos y concavidades de las grandes explotaciones realizadas en los últimos años que aquellas minas se trabajaron, cuyos huecos, hoy ocupados por las aguas representan millones de toneladas de tierras extraídas. A esta circunstancia, creemos nosotros que obedece, principalmente, la poca baja que se observa en estos últimos días.

Además, ocurre, que de poco tiempo a acá, no afluye a la galería receptora tanta agua como antes; hasta tal punto ha disminuido su afluencia, que con solo una máquina a media fuerza, se consigue dominar por completo la avenida. En vista de esto, el Sr. Brandt se ha decidido a atravesar el rehundido que hay en la cabeza de la galería, avanzando con esta en la misma dirección que en un principio llevaba, ó sea, en demanda del pozo de desagüe de la mina «Unión de Tres».

Hemos hablado con algunas personas prácticas en esta clase de trabajos, y todas creen que no es difícil salvar ese rehundido que detuvo el avance de la galería de desagüe.

LAS ROZAS.

Se ha modificado algún tanto en nosotros la mala impresión que recibimos cuando pasado el último período de lluvias, visitamos las rozas, de cuya visita dimos cuenta en el número anterior.

Debido a la mucha inteligencia, actividad y celo del ingeniero director D. Jorge Lazerges, secundado por la mucha pericia del contratista general, D. Bernardo Gréciet, no solo se ha conseguido contener la marcha progresiva de las aguas en su activo avance, si que también, se las ha hecho retroceder cerca de un metro de la altura a que habían llegado. Para obtener tan brillante resultado, ha sido preciso montar dos nuevas calderas horizontales semifijas y una magnífica bomba de acción directa, que eleva a la superficie próximamente unos 16 metros cúbicos por minuto.

Cuando este número llegue a manos de nuestros lectores, habrá también llegado a Herrerías una nueva caldera procedente de uno de los mejores talleres de Bélgica, capaz para suministrar 100 caballos de fuerza.

POR TELÉFONO

Madrid 6.

El Sr. Sagasta ha confirmado que existe la nota de los Estados Unidos.

Esta es extensa, cortés, de tonos algo ásperos, pero sin discrepar.

En la contestación se concretan todos los puntos y se alude a la protección indirecta que los Estados Unidos prestaron siempre a los rebeldes.

Madrid 6.

En uno de los próximos consejos se nombrará sucesor en el mando de Filipinas al general Primo de Rivera.

Madrid 6.

En breve marchará el Sr. Canalejas a Alcoy, donde pronunciará un discurso sobre los asuntos de Cuba.

Se supone que hará declaraciones importantes, aunque dada su afinidad con el Sr. Sagasta, muchos suponen que estará circunspeto.

Madrid 6.

Los telegramas de todas las provincias, dicen que se obser-

va ya mucha animación electoral.

Los carlistas lucharán en gran número de distritos y presentarán candidatos en todas las provincias.

Madrid 6

El general Macías, según aseguran caracterizados ministeriales, ha participado al gobierno que juzga próxima la fusión de los políticos de Puerto-Rico.

Esto hace suponer que no ha de encontrar obstáculos de ninguna clase la implantación de la autonomía en aquella pequeña antilla.

Madrid 6.

Acentuáanse de una manera sombría los pesimismos de estos días. Se cree en algo extraordinario que todos tememos. Se habla de soluciones nacionales, con motivo de las visitas hechas a la Reina por los generales Polavieja y Martínez Campos y los Sres. Silveira y Pidal.

La Gaceta.

DIA 5.

PRESIDENCIA.—Reales decretos nombrando gobernador civil de Ciudad Real a D. Francisco Manzano, y de Canarias a don José San Martín.

HACIENDA.—Reales decretos de personal.

FOMENTO.—Reales decretos de personal.

BOTICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO
15.—Real.—15.
ALMERIA.

GACETILLAS

Nuestro ferro-carril.

Desde el 15 al 21 del mes anterior, se ha recaudado en nuestra línea férrea 16.784 pesetas, ó sean 2.303 pesetas más que los mismos días del año pasado.

De interés.

Todos los individuos residentes en esta provincia que tengan concedido derecho a ingreso para la Península en el Instituto de la Guardia civil, podrán solicitarlo, si lo desean, para los Tercios de la Isla de Cuba, siempre que sean de estado soltero, a cuyo efecto bastará se dirijan al primer jefe de la Comandancia expresando sus deseos, en todo lo que resta del presente mes.

Compañía Giovannini.

Se halla actuando en el teatro Principal de Tarragona, la notable compañía de opereta que dirige D. Emilio Giovannini, tan conocida en esta capital.

Catedrático.

Ha sido nombrado Catedrático de Latin y Castellano del Instituto de Almería, D. Rafael Laña y Peña, que lo es de igual clase y categoría en el de Gijón.

Remedio notable.—Una vida de sufrimientos.—Graves perjuicios.—Gratis para los pobres.—Eterno reconocimiento.

Vengo a llamar la atención del público sobre este remedio notable: «Pildoras antidispépticas del Dr. Heintzelmann».

Habiendo difícilmente soportado una vida de sufrimientos durante cuatro años, debido a fuertes cólicos y vómi-

tos que diariamente me acometían despues de cada comida, hasta el extremo de obligarme a abandonar todos mis negocios en mi casa de comercio, hace ya dos meses que me encuentro radicalmente curado por haber hecho solo uso de las pildoras antidispépticas del Dr. Heintzelmann, las cuales no me cansaré de recetar a todos los que puedan hacerle falta. Mi reconocimiento es tan sincero hacia este notable remedio, que hago presente que a todos los enfermos pobres que vengan a mi casa les daré sin retribución alguna estas reputadas pildoras. Eternamente agradecido al doctor Heintzelmann le ofrezco este certificado.—Alberto Marley, Buenos Aires, Esmeralda 334.

Precio del frasco, 3-90 pesetas. Depósito, D. Juan Vivas Perez, Botica de Santo Domingo.

Nuevos balnearios.

Por nuestro amigo D. Ignacio Fernandez Lopez, se ha solicitado del Ministerio de Fomento el permiso necesario para establecer dos balnearios permanentes en esta capital, uno en la margen izquierda de la desembocadura de la rambla del Obispo y otro a los cien metros al levante de la fábrica del gas.

Los planos de dichos balnearios, han sido presentados en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Jubilación.

El Delegado de Hacienda que fué de esta provincia, D. Manuel Reboulé Isasi, que actualmente desempeña el mismo cargo en Albacete, ha sido jubilado por exceder de la edad reglamentaria.

«La Ultima Moda»

publica en el núm. 527 (6 de Febrero) 35 modelos de trajes y accesorios alta novedad. Reparte además con la 1.ª edición, una hoja de patrones dibujados, una hoja de dibujos para bordar y un pliego de novela; con la 3.ª edición la hoja de dibujos, y un patrón cortado, y con la edición completa, la hoja de patrones, la hoja de dibujos, el patrón cortado y el pliego de novela.—Precio del número con los respectivos suplementos: 1.ª ó 2.ª edición: 25 cént. —Edición completa, 40 céntimos. Trimestre (13 números) 1.ª ó 2.ª edición, 3 pesetas. Edición completa, 5 pesetas.—Oficinas: Velazquez 56 hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Se suscribe en Almería, calle Raal, 16.

Fallecimiento.

Ha fallecido en Granada, el Relator de aquella Audiencia, D. Francisco Jimenez Herrera.

Vuelco.

Una tartana que conducía ayer mañana a un matrimonio por la calle del Obispo Orberá, volcó frente al teatro Apolo, causándose una herida el mulo que tiraba del vehículo y quedando éste casi todo roto.

El matrimonio que iba dentro salió milagrosamente ileso, sufriendo solo el susto que es consiguiente.

Instancia desestimada.

El señor Gobernador civil de Granada ha desestimado la instancia de D. Gustavo Guiraud, que pedía la pronta resolución de un expediente instruido a virtud de su petición de permiso para ocupar terrenos del dominio público con la construcción de un ferro-carril minero desde la estación de La Calahorra al cerro de Alquife.

Al mismo tiempo se ha significado al referido Sr. Guiraud que puede producir la instancia ante el señor ministro de Fomento.

Nuevo colega.

Hemos recibido el primer número del semanario «El Bombo», que ha empezado a publicarse en esta capital, bajo la dirección de nuestro amigo D. Trinidad Moreno Cruz.

Desearnos al nuevo colega muchos años de vida.

Traslado de militares.

Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de Málaga el capitán de la de Almería D. Francisco Fornica Corsi-Coronado, nombrándose para la vacante de éste a D. Lucas Matute Dominguez, que lo es de la de Málaga.

También se ha nombrado primer teniente de la de Huelva, a D. Teodoro Olivares Esterollani, que lo es de la de esta capital y en su reemplazo se nombra a D. Francisco Castillo Andrés que es de Murcia.

Sobre quintas.

Con el fin de evitar los perjuicios que el Estado y muchos mozos han sufrido este año, por la dificultad de recibir las certificaciones de tener hermanos sirviendo en Ultramar a lo que puso remedio, en parte, el ministro de la Guerra con la real orden del 18 del pasado, propone «El Correo Militar», que al verificarse la quinta de este año se ordene a los capitanes generales del Ultramar que envíen a dicho ministerio un ejemplar de las listas de revista de Marzo, de todos los cuerpos que forman los ejércitos respectivos, en los cuales, por medio de una S y una V, se exprese si los individuos de tropa sirven por su suerte ó voluntarios.

Añade el colega que reunidas esas listas de revista en un negociado especial del ministerio de la Guerra, a este se dirigirán las comisiones mixtas reclamando certificaciones necesarias que por el mismo serán expedidas.

Toda esa documentación puede estar en el ministerio en Abril, y como las comisiones mixtas no revisan las excepciones hasta ese mes y la revisión dura hasta el 20 de Julio, podrán muy bien estar resueltos todos los expedientes para la fecha del ingreso en Caja.

D. E. P.

Ha dejado de existir en esta capital D. Juan Castro Escamez, hermano de nuestro amigo D. Francisco, decano de los alcaldes de barrio.

Damos a éste y demás familia, nuestro más sentido pésame.

La fiesta del Arbol.

Trátase en Málaga de celebrar la «Fiesta del Arbol», proyecto que ha suscitado grandes entusiasmos en la capital vecina.

Esa fiesta, tan extendida en Alemania, en Inglaterra, en Francia y en Suiza, naciones que marchan a la cabeza de la moderna cultura, ha tenido ya buena acogida en Cádiz, en el Puerto de Santa Maria y en Jerez de la Frontera y no se ha celebrado aún en Almería donde la necesidad impone la celebración de dicha fiesta.

En Almería se complacen muchos en destruir el arbolado de los paseos públicos, y tan deplorable costumbre es tanto más de lamentar, cuanto que fácilmente pudiera desterrarse introduciendo en nuestra niñez el amor a los árboles, fin a que tiende la fiesta a que nos referimos.

Daño.

En Tabernas han sido detenidos por la Guardia civil, los hermanos Rafael y José Plaza Plaza, acusados del delito de haber arrancado de un cortijo 12 ó 14 parras de uva de barco.

Gracias.

La familia de nuestro amigo D. Antonio Garcia Gomez Ripoll (q. e. p. d.) nos ruegan demos las gracias en su nombre a todos los que asistieron a la conducción del cadáver verificado anteayer, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Deuda flotante.

La deuda flotante del Tesoro que en 1.º de Enero último importaba cuatrocientos setenta millones 649.597.24 pesetas, ha aumentado durante dicho mes 24.307.512.59 pesetas por un pagaré del Tesoro expedido el 13 de Enero, cedido al Banco de España en pago del saldo líquido que resultó a su favor en Diciembre último por el servicio de Tesorería.

Por tanto, la Déuda flotante en 1.º del actual, ascendía a 491.957.109.83 pesetas.

La cantidad que corresponde a la Déuda flotante contraída en el actual año económico, importa 30.145.109.83 pesetas.

Detenidos.

Ha sido detenido por la Guardia civil en Luczinena, el vecino de aquella villa Joaquin Sanchez Capel, autor del robo de una gallina.

—También ha sido capturado en

DE MARTES A MARTES.

Martes 8 de Febrero 1898

ALMERIA

Vivimos en bilo, porque ora un día nos trasmite el telégrafo las consoladoras palabras «acentúanse los optimismos», ya otro nos dá cuenta de que «continúan los pesimismo» y aún á veces en un mismo día, recibimos ambas impresiones que acaban á la postre por poner nuestro ánimo en un estado algo confuso sin saber de qué lado inclinarlo, si al derecho ó al izquierdo.

En esta forma los españoles, cosa bien triste, no sabemos á qué carta quedar, en la más grande y mayor de las ignorancias.

El que ignora no padece, se suele decir, pero es el que todo lo ignora, porque el que algo sabe, duda, siente la incertidumbre y ánsia que proporciona todo cuanto interesa y no se nos presenta claro é indubitable.

Si verdaderamente no hay motivos justificados para esas falsas alarmas, que tan fácilmente como la calumnia se suelen escapar de algunos labios, bien merecían estos que se sellaran, porque no es noble y honrado que los destinos de España, su suerte ó su desgracia y hasta su reputación esté al alcance de un osado ó de un desdichado.

La bola de nieve se forma con gran sencillez, pero con seguridad que el primero que la empuja por hábito, capricho y hasta por distracción, que de todo hay en este pícaro mundo, no la llega á conocer después que terminó su no poca laboriosa carrera.

Lo más sensato es no dar entrada ni á optimismos ni á pesimismo y solo apreciar los hechos descartando unos y otros.

Porque en verdad resulta algo triste que cuando se saborean las anunciadas presentaciones de importantes cabecillas, ó se cree en las declaraciones de Blanco, dando por realizada para este mes la total pacificación de la Isla, vengan noticias de que reinan pesimismo de que las escuadras se preparan y de que algo y muy gordo pasa.

Y luego nos resulta que las buenas impresiones dieron un alza al papel de la deuda y las últimas una baja de dos enteros.

MASALEGRE.

Diálogo.

—Chico, en una prendería he comprado... ¿Alguna capa?
—Esta casaca de paño, que, aunque la vez algo usada, volviéndola, queda nueva, y eso la atención no llama, puesto que hoy día son muchos los que vuelven la casaca.
—Pero, hombre, ¿no te has fijado en que es muy ancha la manga?
—Ya lo he visto, mas no importa; precisamente en España hay empleados que tienen, chico, la manga muy ancha.

VICENTE RUBIO.

Novela corta.

Fernandito Rubiales, era el ser más melancólico que se paseaba por Castrourdiales, donde todos los vecinos comían, bebían, trabajaban y roncaban como unos benditos, coloradotes y con envidiable salud.

Por eso el tal Fernandito, resultaba la excepción única de la regla general, llamando la atención de los amigos, los parientes y aún de los extraños por su melancolía.

Era el chico buen mozo y de sentimientos bien humanitarios, razones muy poderosas para que se trocara la burla en lástima y la antipatía en consideración.

Fernandito tenía una mediana fortuna en tierras que él administraba, única ocupación que ejercía desde el fallecimiento de sus padres, á más la de leer cuantos periódicos, folletos y libros se le ponían á su alcance.



Los paseos solitarios, alejándose del pueblo, su ensimismamiento y una profunda pena marcada en el rostro y demostrada en todos sus actos, hacían prorrumpir al cura de aquel laborioso pueblo las malditas novelas! ¡esas son las que traen á Rubiales con el seso perdido y acabarán con su vida!

Las absolutas son siempre difíciles de sentar, pero en esta ocasión no diremos que le faltara razón al cura para que, como el famoso de Don Quijote, maldigera el invento de Gutemberg, que si no caballería andante, amorios novelescos, tenían al pobre Fernando en tan crítica situación.

Acertó por aquella época, á la que esta historia muy verídica se refiere, á venir á Castrourdiales una linda viudita, natural de Madrid, con objeto de recoger una herencia de un tío suyo, la cual viudita además de su belleza unía una inteligencia viva y una elegancia refinada.

Fernandito que hasta entonces no había querido poner en práctica con ninguna moza del pueblo sus amores, cayó en las redes y primero escribiéndole largas epístolas que Marta, la viudita, leía con arrobamiento y después en entrevistas interminables, proyectaban mil quiméricos proyectos tomando por base los de Julieta y Romeo.



Rubiales había abierto su corazón á aquella pasión y abrumaba á la pobre viudita, que si al principio correspondió con algún afecto al galán, más tarde solo por miedo ó compasión seguía representando un papel que estaba muy lejos de sentir, porque no llegaba su espiritualidad al extremo de la de Fernando.

La pobre viudita se abrumaba con tanto amor y comprendió que no le aguardaba con Rubiales una felicidad relativa, á la única que se puede aspirar en esta vida, sino vivir martirizada y una muerte cierta y acaso no lejana; así es que su imaginación atormentada para salir con bien de aquel atolladero le sugirió un medio.

Fernandito recibió una mañana dos cartas concebidas en estos términos: «Adorado Rubiales: estoy desesperada, aún no me amas con la intensidad que deseo; tus vágos proyectos de muerte se van á realizar, ahora mismo corro hácia el mar donde sus aguas me sepultarán; delante de tí me faltaria el valor, corre á buscarme en aquellas profundidades donde nuestras almas nacerán á un nuevo amor.

La segunda carta no la leas hasta el supremo momento de arrojarte al agua; tuya siempre, MARTA.»

Fernando dejó el lecho y en carrera vertiginosa llegó á la casa de su amada que había desaparecido y enseguida se fué á la playa desierta, donde solo se escuchaba el oleaje deshaciéndose en blanca espuma sobre las rocas.

Subió á una de estas y vió un letrero rojo que decía: «por esta», recién acabado de pintar toscamente.

Rubiales sintió desfallecer su espíritu;

ritu; deseaba aquella muerte trágica, pero las negruras del Océano le llenaron de pavor, apesar de que ocultaban el cuerpo de Marta.

¿Quién le había de decir que la realidad con sus obscuras tintas, le había de infundir tanto respeto!

Si Marta no se hubiese arrojado, seguramente le haría desistir y los proyectos locos tantas veces soñados hubieran desaparecido para siempre, pero ya no había más remedio que morir, no era posible retroceder, sería una cobardía imperdonable.

La espuma blanca salpicó su rostro y un temblor convulsivo se apoderó de su cuerpo. Volvió la vista hácia la aldea querida y á sus ojos asomaron dos gruesas lágrimas.

Momento terrible de duda y vacilación ¡oh, porque Marta había obrado tan de lijero! Aquello era horrible, morir irremisiblemente.

Rasgó el sobre y leyó: «Estimado Rubiales; no hagas tal locura, no estoy en el Océano sino en Madrid, vuelve tu mirada á Dios y á Castrourdiales y no sueñes lo irrealizable, los amores sentimentales no son para las personas de carne y hueso, sino para las que se mueven en los escenarios y en las hojas de las novelas.

Tu cariño hácia mí, era demasiado cariño y nos llevaría á la muerte, huye de ella ahora que tan cerca la tienes.»



A bordo de un hermoso buque contaba esta novela D. Fernando Rubiales, un teniente de navío, que se había casado con una joven de Castrourdiales, de la cual tenía ya cinco hijos, á un jóven que discutía el amor ideal, añadiéndole que la viudita se había casado también con un capitán de coraceros y que cuando después de muchos años se volvieron á ver pasaron un buen rato recordando aquella novelesca escena y riéndose de una aventura que tan buen desenlace tuvo.

G. RUEDA.

Quisicosas.

Un astrónomo de Hamburgo, según anuncia la prensa, pretende haber descubierto há poco una luna nueva que se encuentra más distante que la antigua, de la tierra. La llama segunda luna y yo no paso por esas; tiene que ser cuando menos, cuando menos, la tercera pues otras dos, por lo menos, se conocen, y son estas: la luna que está en el cielo y la luna de... Valencia.

Una apuesta original allá en Bilbao ha surgido. Trátase de un albañil que á un compañero le ha dicho: mientras tú ladrillos pones para hacer un tabiquillo, yo de pimientos rellenos voy llenando el panzo, amigo; cada ladrillo un pimiento y el que se atrase ha perdido. Más gracioso es que estuvieran los términos invertidos, y uno pusiera pimientos y otro comiera ladrillos.

CURRO.

En la barbería.

—Buenos días maestro, ¿me puede V. afeitar pronto, que tengo prisa?
—Sí, señor; tenga V. la bondad de esperar un poquito que le toque.
—Con mucho gusto.
—Haga V. el favor de sentarse—volvió á decirme el barbero señalando hácia un diván con la navaja que tenía en la mano.

Una vez sentado, dirigi la mirada

por todo el ámbito del salón y vi que había cinco parroquianos.

Al hacerme cargo que estos tenían que ser afeitados antes que yo, estuve porirme á otra parte; pero el maestro parece que adivinó mi intención y dirigiéndose á mí dijo con mucha amabilidad.

—No le dé á V. cuidado que haya mucha gente, caballero, que yo despacho pronto.

Me resigné sin contestar, confiado en su palabra.

A los cinco minutos acabó con el que tenía entre manos y exclamó aludiendo al que había á mi lado, que era un señor delgado y de fisonomía simpática, aunque sus narices parecían una cordillera.

—A V. le toca, D. Melecio. Este se levantó y ocupó el sillón.

—Tenga V. cuidado maestro, con este grano que tengo cerca de la oreja izquierda, no me lo vaya V. á cortar—objetó D. Melecio mientras el barbero le daba buenos restregones con la brocha llena de espuma.

—¿Y de qué le ha salido este grano?
—De una cocinera.

—¿Como?
—Quiero decir, que mi cocinera que es una muchacha joven y guapa, ha tenido la culpa que me salga. Porque verá V. Estaba ella el otro día haciendo una tortilla, cuando yo aprovechando la ocasión de que no había nadie en la cocina y con el pretexto de encender un cigarro en un ascua, me acerqué á la horquilla. Una vez al lado de mi deseada cocinera, intenté darle un abrazo, pero antes que mis brazos llegaran á su lindo talle, llegó á mi rostro la rasera que tenía en la mano. Y vea V. las consecuencias.

El barbero fué á decir algo; pero D. Melecio dió un grito de dolor saltando al mismo tiempo del sillón en que estaba sentado. Y era que en aquel momento, el raspabarbas que estaba un poco nervioso desde el otro día que tuvo una cuestión con una verdulera, le metió un terrible navajazo en el grano.

El pobre D. Melecio, tal vez sin darse cuenta á causa del agudo dolor que sintiera y sin quitarse el paño de la barbería, hechó á correr por la calle arriba manando sangre un lado de la cara y el otro lleno de jabón.

El maestro quiso seguirle; pero los que necesitábamos de sus servicios le hicimos desistir diciéndole que él volvería cuando se le pasara aquello.

Le siguió en el turno al desgraciado D. Melecio, un señor que por su pera y su mirada, tenía aspecto de militar viudo y sin hijos.

El barbero, que como todos los de su oficio, es hablador y preguntón incansable, algo tranquilizado de lo que acababa de suceder, le dijo al militar ya que lo estaba afeitando:

—Este año irá V. también á los baños, D. Severino.

—Será difícil—exclamó el aludido.
—Porque ha de saber V., amigo barbero, que este año estoy más perdido que un perro callejero. El otro día tuve que cumplir con un compromiso, que de no hacerlo así me hubiera traído grandes perjuicios, teniendo para ello que empeñar varias alhajas y una alcuza con media libra de aceite.

Con esta y otras conversaciones que ya me iban impacientando demasiado, llegó mi turno.

Entonces el maestro barbero, dijo mirándome con cierto aire de satisfacción:

—Por fin le ha llegado su hora. Cuando V. guste.

Pero la hora que llegó para mí fué la más desgraciada que he tenido en toda mi vida.

Lo primero que me sucedió, fué que al colgar el sombrero en una percha, se me cayó en un lebrillo que había debajo con lumbrera para calentar el agua.

Por pronto que quise libertarlo del voraz elemento, no me dió tiempo. Cuando lo saqué se había quemado casi toda la copa.

El barbero, el aprendiz y yo, lamentamos lo ocurrido, y más triste que un empleado de la Diputación Provincial, me senté en el sillón.

Se conoce que el maestro se azoró con la quemadura del sombrero; pues comenzó á bañarme la cara por las narices y los párpados, haciéndome ver estrellas á causa del escozor que me produjo el jabón en las niñas de los ojos.

No pude contenerme y le llamé bruto y concejal; pero me pidió tantos perdones y tantas reverencias me hizo, que hube de resignarme aunque algo amostazado.

No pasó un minuto, cuando saltó un gato sobre la mesa de mármol que

había delante de mí, y se puso á beber agua en la computera.

Le dió al animalito por menear el rabo, dándome con la punta en los labios y en los agujeros de la nariz.

Como me hacía cosquillas, quise darle un manotón; pero el barbero me contuvo diciéndome:

—No le haga V. daño. ¿Nové V. que simpático es?

No pude resistir por mas tiempo aquel martirio, é imitando á D. Melecio, salí corriendo de la barbería á medio afeitado.

Llegé á mi casa jadeante y seguido de una turba de chiquillos que me voceaban.

JOSE FERRER GONZALEZ.

Influencia de la palabra.

El alma humana como que es una chispa de luz divina está pronta á recibir la verdad y servirse de la razón por medio de sus hermosas facultades; pero ya sería eternamente en las tinieblas y en la inactividad intelectual si careciese del supremo don de la palabra.

La palabra es el lazo más fuerte que liga á la humanidad en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Con la palabra razonada se debe persuadir á los pueblos y separarlos de sus errores para que entren en las verdaderas vías del progreso, sustituyendo de este modo la razón á la fuerza bruta, el silojismo al estruendo de los cañones y ametralladoras.

Y, no se vaya á creer que esto es una vana ilusión, que es un mito irrealizable; porque los que tal digan, ignoran por completo la fuerza insuperable que sobre los cañones tiene la palabra razonada.

No es cuestión fácil por eterno enumerar los prodigios de persuasión obrados por la palabra humana.

La palabra consigue unir con más eficacia que los cañones la voluntad agena á la nuestra, hasta el punto de que quiera lo que nosotros queramos, sin herir por eso su verdadera libertad é independencia.

Observar, sino, al tribuno que lanza su apasionada palabra sobre una muchedumbre indiferente y pasados algunos instantes, las masas se convencerán de la exposición de su doctrina, la transforma y no ha pasado mucho tiempo, cuando ya se entusiasman, y se ofrecen incondicionalmente para realizar la obra, sin reflexionar siquiera si es laudable ó criminal lo que se le explica; sino que sin pérdida de tiempo está la muchedumbre impaciente por prestar el robusto brazo que el tribuno le pide.

El orador forense coge las pruebas, las arregla hábilmente, la reviste de hermosos conceptos, y con su acerada palabra hiere el corazón de su auditorio hasta el punto de que si poco antes rugía de cólera y reclamaba la muerte del criminal, sale conmovido pidiendo clemencia para el asesino.

El orador sagrado deja caer de sus labios la palabra que brota de su corazón y el pueblo le escucha en un principio con indiferencia, á los pocos momentos se ablanda y se conmueve y por último llora, cae y dobla las rodillas.

Y quién será capaz de enumerar los prodigios que la palabra humana puede ejecutar en la sociedad. Llega hasta tal punto á veces en algunos hombres, el poder y la influencia de su palabra que sus obras se realizan con una precisión matemática, seguros siempre de sus triunfos.

De estas ligeras observaciones hechas á vuelo de pluma se deduce el cuidado especial que se debe tener en el uso de ese precioso don que nos distingue y nos hace superior á los demás seres de la creación.

Verdaderamente que es el más poderoso medio de persuasión para dirigir á los pueblos y llevarlos por el verdadero camino de la civilización y del progreso; pero también mal dirigido se puede convertir en reguero de materia combustible que haga en poco tiempo estremecerse las naciones y llenar de sangre y de cadáveres los pueblos.

Un poderoso dique puede oponerse en mi concepto, á ese grave mal, que aunque no sea el eficaz remedio, puede retener algún tanto, y es el educar á los pueblos en el mayor grado posible, para que estando prevenidos contra semejante invasión, puedan discernir con conciencia propia los discursos de los demás hombres, no dejándose sorprender los pueblos como ocurre con sobrada frecuencia tan incógnitamente.

JOSE LOPEZ MARIN.

CHOCOLATES Y CAPES

DE

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 13 y 20. Sucursal: Montero 8, adrid.

En el tratamiento de M. Beyer, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de agua de mar templada. Repetir con el Doctor.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Tódoro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplacion, la Escrófula, etc.

Aplica francesa Tiendas 2.—Almería. Gran surtido de aparatos eléctricos. Cuadros indicadores del mejor sistema, de 3, 4, 6, 8, 10 y 18 números.

LA GRESHAM Compañía inglesa de seguros sobre la vida. (The Gresham Life Assurance Society Ltd.) FUNDADA EN LONDRES EN 1846 y establecida legalmente en España.

PASTILLAS BONAD Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta. cloro-boro-sódicas con cocaína

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez o vómitos, vomitos después de las comidas, inspeptancia, debilidad estomacal, aneurias, disenteria y en general para todas aquellas afecciones que revelan males digestivos.

HERPES. CURANSE con el linimento secante antiherpético ROVER. Está compuesto de sustancias insensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

ASCENSORES-SIVILLA Hidráulicos y Eléctricos MONTA CARGAS Y MONTA PLATOS. APARATOS ELEVADORES DE TODOS SISTEMAS MOVIDOS POR MOTOR DE Vapor, de Gas Y A BRAZO

PAJA EMPACADA A VAPOR. Se venden hasta 50 000 arrobas de paja de trigo, en pacas puestas en el muelle de Sevilla, Málaga ó Trocadero (Cádiz) Dirijirse a D. Enrique José de Carvalho, calle Julio César 3, Sevilla

Para conservar la salud y curar las enfermedades AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA. Interesa á todos saber: 1.ª Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

SOCIEDAD Saint-Gobain Chauny y Crey FUNDADA EN 1665. Once fábricas de la Sociedad. Premios distintos Exposiciones REPRESENTANTE: E. BONISANA.

LA ELEGANCIA JUANA NAVARRO Córcea á medida sin competencia, FAJAS HIGIENICAS. Umbilicales, matriz, sobrepardo y para reducción del vientre, quechaz á medida.

PILDORAS DE DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té.